

SOBRE LOS AUTORES

Editores

Franz Lebsanft es catedrático de Lingüística Románica en el Departamento de Romanística de la Facultad de Filosofía de la Universidad de Bonn. Autor de un libro sobre la “cultura idiomática” en España, sus investigaciones profundizan en el estudio de la planificación y modernización del español.

Wiltrud Mihatsch es catedrática de Lenguas Románicas en la Universidad de Bochum. Sus trabajos enfocan actualmente la lexicología del español y del francés, problemas de sincronía y diacronía de marcadores pragmáticos y fenómenos de referencia nominal.

Claudia Polzin-Haumann es catedrática de Lingüística Románica en la Universidad del Sarre. Sus líneas de investigación prioritarias son las políticas lingüísticas, la conciencia y la reflexión metalingüísticas, la historia y la historiografía de la lingüística y la lingüística aplicada a los contextos de enseñanza y aprendizaje de lenguas.

Autores

Guiomar Ciapuscio es catedrática de Lingüística General en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires e investigadora principal del CONICET. Su área de investigación es la gramática y la lingüística del texto, en particular la del texto académico científico y la comunicación académica.

Yolanda Congosto Martín es profesora titular de Lengua Española en la Facultad de Filología de la Universidad de Sevilla. Sus investigaciones profundizan en el estudio de la variación lingüística del español, en especial, en su dimensión histórica, geográfica y social.

Ángela Di Tullio es profesora de Gramática e Historia del Español en la Universidad del Comahue, y autora del *Manual de gramática del español*, de *Políticas lingüísticas e inmigración: el caso argentino*, de *Literatura popular inmigratoria*, entre otras publicaciones. Participó en la elaboración de la *Nueva Gramática de la Lengua Española* de la RAE.

Rolf Eberenz es catedrático de Lingüística Hispánica en la Sección de Español de la Facultad de Letras de la Universidad de Lausanne. Es uno de los especialistas más destacados de la variación e historia de la lengua española.

Alberto Gómez Font es especialista en Filología Árabe y coordinador general de la Fundación del Español Urgente (Fundéu). Es autor de varias obras de codificación y modernización del español.

Rolf Kailuweit es catedrático de Lenguas Románicas y de Estudios de Medios en la Universidad de Friburgo, Alemania, y miembro del Freiburg Institute of Advanced Studies (FRIAS). Sus trabajos se centran en el análisis de la interfaz entre sintaxis y semántica y el problema de la oralidad y de la escrituralidad del Río de la Plata y de Córcega.

Katharina Leonhardt es asistente científica en la Cátedra de Lingüística Románica en la Universidad del Sarre. Sus líneas de investigación prioritarias son, además de la lingüística de metáforas y la lingüística contrastiva, la morfología y la semántica.

Mireya Maldonado Cárdenas se doctoró en la Universidad de Múnich sobre el pluricentrismo del español. Es actualmente lectora de español en el Departamento de Romanística y en el Centro de Idiomas de la Universidad de Paderborn.

Sönke Matthiessen estudió Ciencias Culturales en la Universidad Europea Viadrina en Francfort del Óder, donde actualmente imparte seminarios en la Cátedra de Lingüística Comparada y paralelamente investiga para su trabajo de doctorado. Sus mayores campos de investigación son la lingüística variacional, la pragmática y la teoría de la traducción.

Elena Méndez García de Paredes es catedrática de Lengua Española en la Facultad de Comunicación de la Universidad de Sevilla. Sus trabajos se centran en el estudio de la lengua de los medios de comunicación desde las perspectivas del análisis del discurso y de la norma idiomática del español.”

Carolin Patzelt es “Akademische Rätin” en el Departamento de Lingüística Románica de la Universidad de Bochum. Sus líneas de investigación prioritarias son la lingüística variacional, el cambio lingüístico en situaciones de contacto de lenguas, la pragmática y la sociolingüística.

Bernhard Pöll es catedrático de Lingüística Románica en el Departamento de Filología Románica de la Universidad de Salzburgo. Sus trabajos enfocan la lexicología y la lexicografía, sobre todo, del francés y del español. Es especialista de la teoría de la estandarización de las lenguas románicas.

Miguel Ángel Quesada Pacheco es profesor catedrático del Departamento de Lenguas Extranjeras de la Universidad de Bergen; es miembro de número de la Academia Costarricense de la Lengua y de la Academia de Geografía e Historia de Costa Rica. Se dedica a la lexicografía y dialectología del español centroamericano, y al estudio de las lenguas indígenas de la parte sur de América Central.

Carsten Sinner es catedrático de Lingüística Aplicada y Translatología de las Lenguas Iberorrománicas de la Universität Leipzig. Entre sus líneas de investigación destacan la lingüística variacional, la historia de los lenguajes de especialidad, la terminología y las ciencias de la traducción.

Kirsten Süselbeck es bibliotecaria científica en la biblioteca universitaria de Augsburg. Su tesis doctoral investiga el discurso de la Asociación de las Academias de la Lengua Española entre 1951 y 1998. Sus investigaciones se centran en la política lingüística y su conexión con el nacionalismo y la construcción de identidades colectivas.

Francisco José Zamora Salamanca es profesor titular de Lengua Española en el Departamento de Lengua Española de la Universidad de Valladolid. Es especialista en la teoría de la norma lingüística y colabora en el Grupo para el Estudio de la Historia Lingüística Iberoamericana.